

# 望

## 学校教育目標

『創意と活力に満ちた、たくましい生徒の育成』

～行きたい学校・行かせたい学校・望みがもてる学校～

山武市立山武望洋中学校 学校だより

## 令和8年1月1日（ 曜日）初日の出

6時48分  
初日の出雲の間から、光が  
さしています。

新年あけましておめでとうございます。  
保護者・生徒の皆様にはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

旧年中は、大変お世話になりました。誠にありがとうございました。本年が皆様にとりまして、幸多き一年になりますことをご祈念いたします。



## 2学期終業式から

## 1学年代表

長かった2学期が今日で終わります。私はこの2学期、たくさん思い出があります。まず初めに、9月の上旬に「さんむふるさと学習」で日向の森に行きました。身近な自然にふれ、次の世代まで残せるよう、きれいな環境を守り続けたいと思いました。下旬には、「ディズニーアカデミー講座」で、東京ディズニーランドに行きました。そこでは、パークで働くキャストさんから、「おもてなしの心」について、実体験やクイズを交えながら教えていただきました。その後のパーク視察では、実際に働く姿を目の前で観察することができ、ディズニーリゾートがますます好きになりました。家族や友達と行くときは、ただ遊ぶだけでしたが、講座を受けてからは、多くのゲストに「ハピネス」を届けるための工夫にも目を向けるようになりました。

何といっても2学期いちばんの思い出は、合唱コンクールです。合唱は、とても奥が深く、いろいろな課題に直面しました。練習を重ね、本番ではクラスが一丸となって最高の合唱ができました。来年は、先輩たちに近づけるように、もっと努力します。

学習面では、授業が1学期よりも難しくなりました。授業中、先生の話をよく聴くこと、日々の積み重ねの大切さを再認識しました。仲間と課題を出し合い、教え合いをしたことも思い出の一つです。

技術の授業では、ドローン学習があり、私たちの生活に役立っていることや、これからは今以上に活用の場面が増えることを学びました。振り返ると2学期はたくさんの行事や学びがありました。気づけば入学して早9か月が過ぎます。残りの3か月も悔いの残らないよう、学年全員で元気に楽しく過ごしていきたいと思います。

1年生のみなさん、3学期も力を合わせてがんばりましょう！先生方、これからも私た

ちをよろしくお願ひいたします。

## 2学年代表

私たち2年生にとって、2学期は大きな成果と変化を感じる学期でした。1学期の反省を踏まえ、行事の準備や練習、本番に本気で取り組む中で、一人一人が「自分の役割」を意識して行動できるようになったと感じています。

自然教室では、中学生になって初めての宿泊行事を3日間、学年全体で行動しました。時間を守ることの難しさや集団で生活する中でのマナーの大切さを実体験を通して学びました。声をかけ合い、助け合いながら行動することで、仲間と協力する力も身についたと思います。

合唱コンクールでは、昨年も経験していたからこそ、その大変さを分かった上で臨むことができました。クラス替えを行い、新しいクラスメイトとより良い合唱を創り上げるために、意見がぶつかることもありました。しかし、その中で互いの考えを尊重し、話し合いを重ねることで、クラスとして一つにまとまっていくことができたと思います。私は伴奏者として練習に関わる中で、ただ自分が弾くだけではなく、全体を見て声をかけることの大切さを学びました。学年合唱では、昨年度よりもさらに質の高い歌声を響かせ、2年生としての成長を形にすることができました。

また、生徒会役員選挙では、代替わりを迎える先輩方が築いてきた学校の中心となる意識をもって臨むことができました。「自分たちが学校を支える立場になる」という自覚が芽生えた行事だったと思います。

3学期は、「3年生0学期」とも言われ、最高学年になるための準備の時間でもあります。3年生から受け取ったバトンを大切にし、来年度、自信をもって最高学年を迎えるよう、2年生全員でさらに成長していきましょう。

## 3学年代表

今日で長い2学期が終わります。私はこの2学期に心に残っていることが2つあります。

1つ目は、環境美化委員長として、任期を終えたことです。

はじめは何を話したらよいのか、どう伝えたらよいのか、委員会をまとめることもできず、わからないことの連続でした。また、どうしたら無駄なし清掃ができるのか、もっと綺麗な学校にできるのかを考え、まずは自分で率先して掃除をすることから始めました。いつ見ても綺麗な学校。これは、全校生徒のみなさんのおかげです。今まで支えてくださいり、本当にありがとうございました。これからも無駄なし清掃を行い、卒業するまで綺麗な学校創りを率先して行っていきたいです。

2つ目は、合唱コンクールです。

私たち3年B組は、昨年から最優秀賞を目指して、毎日練習をしたり、パートで話し合いを重ねたりして、自分たちにしかできない合唱を創ってきました。昨年は、惜しくも賞をとることができず、中学校最後の合唱コンクールでは、絶対に最優秀賞をとりたい気持ちが高まりました。クラス目標の「齋高合唱～齋青級の歌声を～」に向けて、昨年よりも更にレベルアップした歌声、そして男声パートも2つに分かれる混声四部合唱に初めて挑戦しました。今まで男声パートは分かれたことがなかったので、2つに分かれて歌うこと

はもちろん、合わせることが本当に難しく、完成できるのか不安でいっぱいでした。

また、私は自由曲の指揮者も務め、みんなを引っ張っていけるのか、上手に指揮を振れるのか、悩むこともありました。そんな時、クラスの仲間がたくさん支えてくれたことに感謝しています。3年間、「指揮者賞」を目指して挑戦してきたので、合唱コンクールで私の名前が呼ばれなかったときは、本当に悔しく納得できない部分もありました。しかし、クラスのみんなが「最優秀賞をとれたのは、指揮者がここまで歌を引っ張ってくれて、まとめてくれたからだよ」という言葉に、本当に救われました。この合唱コンクールを通して、さらにクラスの絆が深まり、協力や団結すること、努力することや諦めないことの大切さを学ぶことができました。

3学期は、受験があります。受験は、団体戦という言葉があります。この学年の仲間たちと一緒に自分たちの夢に向かって努力していきたいです。そのためにも、体調を崩さず、規則正しい生活を送り、夢に向かって最後まであきらめないで挑戦していきたいです。

※3学期始業式の生徒発表は、次号の学校だよりでお伝えいたします。